

Prevén dar nuevo plazo para firma del "Pacto del Euro" (El Financiero 24/03/11)

Prevén dar nuevo plazo para firma del "Pacto del Euro" (El Financiero 24/03/11)(Viridiana Mendoza Escamilla) Jueves, 24 de marzo de 2011 La Unión Europea podría cerrar la cumbre de hoy y mañana con un nuevo plazo para la firma del "Pacto del Euro", y la aprobación del Mecanismo de Estabilidad Financiera con fondos de apoyo por 500 mil millones de euros. De acuerdo con versiones de la prensa europea, un borrador de conclusiones, redactado previo al encuentro en Bruselas, señala que la firma del pacto se pospondrá hasta junio para dar tiempo a que los países en problemas presenten estrategias creíbles. El nuevo plazo resulta congruente con el hecho de que España, Grecia, Portugal e Irlanda asistirían al encuentro sin propuestas sólidas de ajuste. Mientras Portugal protagoniza una crisis política que coloca al país cada vez más cerca del rescate, José Luis Rodríguez Zapatero asistirá sin un acuerdo en materia de legislación laboral y todavía no hay una postura clara acerca de si Irlanda aumentará su impuesto único a corporativos, que con 12.5 por ciento se sitúa muy por debajo del promedio de la eurozona. Jaime Ascencio, analista de Grupo Financiero Actinver, indica que el nuevo plazo para la firma del pacto, y la aprobación final del mecanismo, permitirá que la Unión Europea gane tiempo, no sólo para el diseño de estrategias de ajuste, sino para que la volatilidad generada por la incertidumbre en el llamado bloque PIGS ayude a revertir la apreciación que la moneda común ha ganado frente al dólar. "A la Unión Europea no le conviene una apreciación del euro, que podría derivarse de la firma del acuerdo en la reunión, si ésta se pospone hasta junio, el euro y los países ganan tiempo para consolidar el plan de acción. "Por otro lado, es evidente que hay países como Alemania que estarán en contra de seguir con el aumento en los montos de rescate sin el compromiso formal de ajuste", subraya. Sobre la mesa también estará el tema de la crecida en la inflación. Jean Claude-Trichet, gobernador del Banco Central Europeo, ha dejado entrever que hay posibilidades de ver un incremento en la tasa de interés de referencia en abril. Sin embargo, los mandatarios de las 27 naciones que componen la Unión Europea deberán considerar también que sin un acuerdo formal sobre el mecanismo de rescate, el endurecimiento de la política monetaria podría no sólo frenar el débil crecimiento económico, sino también elevar los diferenciales de la deuda de los países con mayores dificultades.